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Protokoll JHV – Volleyballabteilung TSC Eintracht 

Dienstag, 14. März 2017, 19 – 21 Uhr 

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste (zunächst 21 Stimmberechtigte, später 20) 

1. Begrüßung   

Der kommissarische Leiter der Abteilung, Daniel Claessen, begrüßt die 
Anwesende sowie die Herren Kiel und Kranich vom Vereinsvorstand. Die 
ordnungsgemäße Einladung per E-Mail über die Mannschaftsverantwortlichen 
und über Aushang wird festgestellt, die Versammlung ist beschlussfähig. 

2. Bericht der Abteilungsleitung und Aussprache    

Die Abteilung wurde 2016 maßgeblich von Hartmut Dreisbach geleitet, es gab 
keinerlei Beschwerden. Am 1.2. trennte sich jedoch der Verein von Hartmut 
Dreisbach und entband ihn von seinen Aufgaben als Abteilungsleiter und als 
Jugendtrainer. Herr Kiel erläutert nachvollziehbar den Ablauf der Ereignisse und 
die Gründe für diese Vereinsentscheidung. In den letzten 6 Wochen wurde die 
Vakanzen in den Jugendtrainings durch Jens Heinemann, Elisa Brosig und 
Christine Nierkens abgefangen. Der Mitgliederzuwachs liegt bei ca. 10-15% 
Zuwachs. 

Daniel Claeßen bedankt sich explizit bei allen Aktiven der Abteilung. 

3. Berichte aus den Mannschaften  

- 1. Herren: Hinrunde in der Verbandsliga lief sehr gut, in der Rückrunde 
sieht es schlechter aus, aber die Mannschaft ist nicht abstiegsgefährdet. 

- 2. Herren: Aufstieg in die Landesliga ist schon erfolgt. Es kommen 
regelmäßig neue Leute dazu, die integriert werden. Bezirkspokal wird 
mitgespielt. 

- 3. Herren: 3. Stadtliga, Mannschaft ist als Aufsteiger ungeschlagen. 

- 1. Damen: 2. Stadtliga, Aufstieg ist sehr wahrscheinlich, die Mannschaft ist 
momentan Tabellenführer. Neuer Trainer wird dringend gesucht, weil der 
jetzige Trainer Sven Hennig wegzieht. 

- 2. Damen: 3. Stadtliga; 2016 liefen die Spiele zunächst noch holprig, 2017 
wurden jedoch schon einige Spiele gewonnen. Einige Spielerinnen sind 
dazu gekommen.  

- Mixed I: 4. Stadtliga; Der Klassenerhalt ist wahrscheinlich. Die Mannschaft 
hat momentan relativ wenig Spieler_innen. 

- Mixed II: 5. Stadtliga; Die Mannschaft hat sich weitgehend neu aufgestellt 
und führt nach der Hinrunde ungeschlagen die Tabelle an.  
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- U 18 M: Das neue Trainerteam versucht aktuell, die Spiele noch zu 
verabreden und zu spielen, die Kinder sind motiviert 

- U 20 M: Die Saison ist gelaufen, war aber schwierig. 

- U 16 M: Momentan Platz 3 und es kommen noch ein paar Spiele. 

- U 18 W: Gute Spiele in der Oberliga, aber hohes Niveau. Nächstes Jahr 
Damen Kreisliga + U 20; Jugendpokal TSC-Eintracht am kommenden WE: 
insgesamt 6 Teams. 

- Oldies: Der Freitag wird nach wie vor gut angenommen, aber es können 
gerne noch Spieler_innen dazu kommen.  

4. Bericht des Kassenwartes    

Roland Broll ist nicht anwesend, hat aber den Kassenbericht vorgelegt: Im Jahr 
2016 wurde ein Minus in Höhe von ca. 2000 € erwirtschaftet, das jedoch von 
Rücklagen in Höhe von ca. 3000 € gedeckt wird. 

5. Bericht der Kassenprüfung    

Die Ausgaben an Übungsleiter wurden einerseits über Pauschalen abgedeckt. 
Gleichzeitig wurden aber auch Stundenzettel eingereicht. Zahlungen von 
Mitgliedern für Trainingsanzüge in Höhe von 800 €, die an den Vereinsvorstand 
erfolgten, müssen noch zurückgebucht werden. Alle Ausgaben waren 
ordnungsgemäß belegt. 

6. Genehmigung des Geschäftsberichtes 2016 sowie Entlastung 
der   Abteilungsleitung für das Geschäftsjahr 2016    

Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

7. Wahlen  

. a)  Abteilungsleiter/in   

Jens Heinemann kandidiert und stellt sich vor: Erfahrung aus 6 Jahre stellv. 
Abteilungsleitung in Brünninghausen, seit 1 ½ Jahren im TSC, zunächst Damen 
II, dann auch U18W. Jens würde sich über Vorschläge für Aktivitäten freuen. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

17 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 4 Enthaltungen 

. b)  zwei stellv. Abteilungsleiter/innen    

Sabrina Peine und Daniel Claeßen kandidieren beide für das Stellvertreteramt. 
Sabrina Peine stellt sich kurz vor: schon seit Jugendjahren im Verein und 
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langjährige Erfahrung als Spielerin und Trainerin.  

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Stellvertretung: Sabrina Peine - 18 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine 
Gegenstimmen (ein Stimmberechtigter hat die Versammlung verlassen) 

Stellvertretung: Daniel Claessen - 19 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

. c)  Kassenwart/in    

Roland Broll steht zur Wiederwahl zur Verfügung - 19 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

. d)  zwei Kassenprüfer/innen    

Ute Roeder und Frank Brückmann werden vorgeschlagen. Wahl im Block - 19 Ja-
Stimmen, 2 Enthaltungen 

. e)  Jugendwart/in    

Jens Heinemann - 19 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

. f)  zwei Beachwarte/innen  

Jan Schwarz steht zur Wiederwahl zur Verfügung. Bei Daniel Morton war unklar, 
ob er wieder kandidiert. Als Ersatz wird Jens Gollnow vorgeschlagen - Alle 

Wahlen erfolgen einstimmig.  

Es wird erfragt, ob Daniel Morton die Wahl annimmt. Falls nicht, würde Jens 
Gollnow nachrücken. 

. g)  Schiedsrichterwart/in  

Christian Hinkamp steht zur Wiederwahl zur Verfügung - Einstimmig 

. h)  Materialwart/in    

Roland Broll steht zur Wiederwahl zur Verfügung - 18 Ja-Stimmen, 2 
Enthaltungen 

. i)  Webwart    

Markus Grund steht zur Wiederwahl zur Verfügung - 19 Ja-Stimmen, 1 
Enthaltung 
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. j)  Vier Delegierte zur Vereinsversammlung    

Ole Wirtz, Sabrina Peine, Ute Roeder, Ute Weißfloch - Einstimmig 

. k)  Vier Ersatzdelegierte zur Vereinsversammlung  

Frank Brückmann, Astrid von der Forst, Jens Gollnow, Daniel Claeßen - 

Einstimmig  

8. Umbau der Beachanlage / Übernahme von Mehrkosten durch die 
Abteilung 

Sonderwünsche zu Platzbeschaffenheit (Versenkung und Tartan-Umrandung), 
Flutlicht etc. führen zu Mehrkosten in Höhe von 20.000 €. Daher wird vom 
Vereinsvorstand eine symbolische Eigenbeteiligung von 5.000 € gewünscht. Soll 
verteilt werden auf zwei Jahresraten (2018 und 2019). 

Es wird erfragt, ob die Zuzahlung von 4.000 € zur Outdoor-Basketball-Anlage vor 
einigen Jahren ganz oder tlw. angerechnet werden kann. Herr Kiel sagt zu, den 
Sachverhalt zu prüfen. 

9.  Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2017    

Daniel Claeßen umreißt die Planungen für 2017. Die Einnahmen werden bei 
14.910 € liegen. Die Trainerausgaben, die 2016 bei ca. 10.000 € lagen, sollen 
zukünftig nur über Pauschalen abgegolten werden, nicht mehr über 
Stundennachweise. 

Es werden folgende Sparvorschläge gemacht, die vom neuen Abteilungsvorstand 
umgesetzt werden: 

- Zur Jahreshauptversammlung wird in jedem Jahr ein Haushaltsplan 
vorgelegt. 

- Die Aufgaben des Kassenwarts sollen konkretisiert werden. Für größere 
Ausgaben (z.B. Trainerverträge) soll das Vier-Augen-Prinzip eingeführt 
werden, also Abteilungsleiter + Kassenwart. 

- Bei den Trainerausgaben sprechen sich viele Teilnehmer für Pauschalen 
aus. Trainervergütungen sollen nur in den Monaten gezahlt, in denen 
Training gemacht wird, also i.d.R. in der Saison (bei den 1.+ 2. Herren z.B. 
von August und April). Jens Heinemann merkt an, dass dies von der 
zukünftigen Abteilungsleitung geprüft wird. Durch das Fehlen des 
Beachplatzes wird aber vermutlich das Hallentraining durch den Sommer 
2017 hindurch stattfinden. 

- Es wird ein Leitfaden für die Mannschaftsverantwortlichen entwickelt, 
welche Kosten jeweils übernommen werden können. 
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- Materialausgaben werden in 2017 auf ein Minimum reduziert. Aktuell sind 
alle Mannschaften mit Trikots versorgt. 

Weiterhin sollen die Mannschaftsverantwortlichen verstärkt darauf achten, dass 
alle, die am Training teilnehmen, ab der dritten Teilnahme Mitglied werden, damit 
die Einnahmen gesichert sind. Eine Überprüfung durch Rückfrage bei der 
Geschäftsstelle wird empfohlen. 

Insgesamt wird erwartet, dass sich die Haushaltslage durch diese Maßnahmen 
wieder stabilisiert und 2018 und 2019 die Zuschüsse zur Beachanlage gezahlt 
werden können, ohne dass wieder ein Zusatzbeitrag eingeführt wird. Der neue 
Abteilungsvorstand wird den Haushaltsplan 2017 gemeinsam mit dem 
Kassenwart konkretisieren. 

10. Trainersituation und -konzept    

Aktuell sind zwar alle Jugendmannschaften gesichert, mittelfristig fehlen aber 
Jugendtrainer. Der Vereinsvorstand unterstützt bei der Suche. Gleichzeitig sollen 
Spieler/innen, die sich eignen und Interesse haben, zu Trainern weitergebildet 
werden.  

11. Verschiedenes    

 Der Spind der Mixed-Mannschaften ist zu klein. Herr Kiel sagt zu, einen der 
in einem anderen Bereich freiwerdenden Spinde, zur Verfügung zu stellen. 

 Die Abteilung hat zwar einerseits genug Material (Bälle, Antennen, 
Antennentaschen), jedoch wird dieses ständig verschleppt bzw. nicht 
optimal genutzt. Die neue Abteilungsleitung wird ein Konzept dafür 
erstellen, wie und wo das Material gelagert werden kann, dass immer alle 
Mannschaften daran kommen und es somit von mehreren Mannschaften 
genutzt werden kann (z.B. Anschaffung eines Ballwagens mit 
Zahlenschloss). 

 Die Abteilungsleitung wird die Aktualisierung des email-Verteilers der 
Mannschaftsverantwortlichen anstoßen. Einladungen, z.B. zur 
Jahreshauptversammlung oder zu Turnieren, werden über die 
Mannschaftsverantwortlichen weitergeleitet, sowie an der Pinnwand-Säule 
im Foyer und auf den www-Seiten bekanntgegeben. 

 Es wird gewünscht, das gut etablierte Weihnachtsturnier weiterzuführen. 
Frank Brückmann unterstützt die Abteilungsleitung bei der Organisation. 

 Darüber hinaus wird auch ein Saisonstartturnier für die Abteilung 
gewünscht, das an einem Wochenendtag stattfinden könnte (z.B. Anfang 
September). Auch eine Saisonabschlussfeier wird erwogen. 
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Herr Kiel dankt Daniel Claeßen im Namen des Vereinsvorstandes für die 
kommissarische Leitung der Abteilung in den letzten 6 Wochen sowie für die 
Sitzungsleitung.  
 
Protokoll: Ute Roeder 
 

X
Jens Heinemann

Abteilungsleiter

 
  

Jens
Stempel



 7 

 


